

安楽だより



志布志市立
安楽小学校
第296号



発行責任者：校長 村岡 由一
発行年月日：令和2年11月13日

「『全集中！』できているかな？」

校長 村岡由一

「鬼滅の刃」が社会現象となっているようです。映画「鬼滅の刃～無限列車編～」は、封切り後の3日間の興行収入で「千と千尋の神隠し」や「君の名は。」を上回る歴代1位の記録を塗り替えたとか。本校の子供たちもどこまではまっているものでしょうか…？

子供たちの宅習帳を見させていただきました。

今年も9月中旬から下旬にかけて、6年生から順に1日に1クラスずつ全校児童の宅習帳を見させていただきました。2学期から日記が始まったばかりという1年生の中には、筆圧もほどよく一生懸命に書いたんだろうと感じる子供たちも多く、私の心も温かくなりました。5・6年生になってくると、「さすがに高学年らしい字になってきたな」と思わせる宅習帳も多いのですが、その一方で「もう少し漢字練習を一画一画ていねいに書けないかな」とか「成績アップに直結するような工夫ができたらなあ」と感じざるを得ないものもありました。学習は日々の積み重ねが大切ですが、その取組方法によっては大きな差となってくるように思うのです。

お子さんが宿題をする環境はいかがですか？

「鬼滅の刃」の主人公の竈門炭治郎が鬼と闘う時に発するセリフ『全集中！』ができていないまま各家庭で宿題をしている子供たちが多いのではないかと私は感じるのですが、気のせいでしょうか？お子さんは、いつ、どの場所で宿題をしていますか？その際には、もちろんテレビの音は聞こえてきていませんか？その周りには気が散るようなものは置いていませんか？この機会に、お子さんの学習環境を今一度確かめて『全集中！』して取り組めるようにお願いします。

勉強が好きではない子供たちが増えているのはなぜ？

10月18日(日)に、やっちくふれあいセンターで講演会がありました。鹿児島市内のクリニックでメディア依存症等から無気力になり不登校等に陥った数多くの子供たちを診療されている増田医師のお話は大変興味深かったです。ゲームをするなら帰宅後すぐがいいそうです。宿題をした後にゲームをすると、宿題した内容がほとんど脳に定着しないそうです。また、布団やベッドの中にスマホやタブレットを持ち込んでいる子供たちがまだいるようですが、メディアも「9時オフ」のはず。きちんとルールを守らせましょう。メディアは寝室に持ち込み禁止にしてください。もう一つ教育現場で働く私たちが衝撃を受けたのは、「志布志市の児童生徒は2年前に比べて『勉強が好き』と答えた割合が減っている」というデータです。私たちも反省しなければならないこともあるでしょうが、このゲーム・スマホ・タブレット等の影響が多分にあるのではないのでしょうか。

2月14日(日)に実施する漢字検定の申込袋を配布しました。大切なのは『チャレンジする心』です。検定に向けての勉強は楽ではありませんが、ぜひチャレンジしてください。きっと、いい経験になるはずです。

《11月の主な行事予定》

- 16日(月) 特別校時, クラブ活動
 - 17日(火) ~19日(木) メディアコントロールデー**
 - 17日(火) 運動習慣育成教室
 - 23日(月) 親子読書の日
 - 23日(月) ~29日(日) 親子読書週間
 - 24日(火) 資源ごみ回収日※JA跡地使用禁止
 - 26日(木) 第2回学校保健委員会
 - 30日(月) 特別校時, 委員会活動
- ※ 例年11月に実施している「親子ボランティア活動」は中止となりました。



11月は親子で「読書」に親しみましょう。面白い本に出会えるといいですね。

《12月の主な行事予定》

- 1日(火) 命の教育の日
- 2日(水) 男女共同参画学びの広場
児童向けセミナー, 保護者向けセミナー
- 3日(木) 校内持久走大会, 学級PTA
- 7日(月) 特別校時, クラブ活動
- 10日(木) 3・4年社会科見学
- 11日(金) 全校朝会(食に関する指導)
- 12日(土) 土曜授業, 6年交通安全呼びかけ
- 14日(月) 特別校時, 委員会活動
代表委員会・児童保健委員会
- 15日(火) 6年租税教室
- 16日(水) 人権集会, 3年人権教室
- 17日(木) 特別校時, 楠の子タイム
- 21日(月) ~27日(日) 親子読書週間
- 22日(火) 資源ごみ回収日※JA跡地使用禁止
- 23日(水) 親子読書の日
- 24日(木) 2学期終業式

行ってきました修学旅行

6年生は、10月21日(水)・22日(木)の1泊2日で修学旅行に行ってきました。新型コロナウイルスの関係で、これまでの熊本から、鹿児島県内に変更されての修学旅行でした。

1日目は、鹿児島市内の黎明館やメルヘン館等がある文化ゾーンで、鹿児島の歴史や文化について学びました。2日目は、知覧の特攻平和会館で、戦争の悲惨さと平和の価値について学びました。

例年とは違う形ではありましたが、多くのことを学び、多くの思い出ができた修学旅行になったことと思います。



楽しかったね宿泊学習

5年生は、10月29日(木)・30日(金)で、霧島自然ふれあいセンターに宿泊学習に行ってきました。

この宿泊学習の一番のポイントは、「一人用テントでの宿泊」でした。三密を避けるために、一人でテントを張り、一人で寝ることになりました。少し怖そうにしている子もいましたが、無事、朝を迎えることができました。

この宿泊学習が、これからの「自立」への第一歩となってくれればうれしいです。



みんなで食べるカレーはおいしかったね。

地域が育む「かごしまの教育」県民週間(11月1日~7日)

11月1日から7日の1週間は、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」でした。新型コロナウイルス感染拡大防止のため、いくつかの行事を中止とさせていただきますが、多くの保護者やおじいちゃん、おばあちゃんの参観がありました。普段見ることのできない子どもたちの姿はいかがだったでしょうか。県民週間は終わりましたが、いつでも子供たちを見に来てください。安楽小学校は、年中無休で参観を受け付けています。

